
南科育成中心促參案公聽會 
會議紀錄 

壹、 時間：112 年 8 月 21 日上午 10 時 30 分 

貳、 地點：南科育成中心 B105 會議室（台南市新市區南科二路 12 號）。 

參、 與會人員：（詳後附簽到表） 

肆、 主席致詞：（略） 

伍、 計畫說明：聚得企管顧問有限公司簡報說明（略） 

陸、 意見交流： 

一、在地居民及民間團體意見（依發言順序） 

(一) 豐華里謝成里長 

1. 過去南科園區原本設置目標之一為提升豐華里里民的就業，惟

去(111)年南科園區年產值已達 1.4 兆元，南科園區中有 84%土地

位於豐華里，然對於豐華里里民而言就業機會不但沒有增加，

反而造成交通擁擠，可謂未蒙其利先受其害，希望中企處可以

提出實質優惠豐華里里民之作法。 

2. 豐華里學區在南科園區內，里民想就讀南科國小卻仍需要抽籤，

對於里民似較不公平；人才培育是否應從小開始，希望未來可

與南科管理局局長討論教育權問題。 

(二) 大南方創育發展協會黃振瑋理事長 

1. 本人肯定南科育成中心轉虧為盈的成果，目前其他育成中心亦

以轉虧為盈為其轉型目標。 

2. 大南方創育發展協會創立於北緯 23.5 度以南，並透過協會串聯

整合會員共享資源，目前臺南市地方創生計畫亦是協會主要辦

理計畫之一。 

3. 南科園區較具規模及知名度之公司，如：台積電、艾司摩爾等

亦有潛在創業者，建議未來南科育成中心可舉辦交流活動，透

過活動使潛在創業者更加了解育成中心提供之服務內容。 



4. 推測南科育成中心內 58 家廠商之目標客群目前應多數為園區內

公司為主，若其目標客群係南科園區內公司，建議可考慮提高

其進駐費用。 

5. 建議未來育成中心之徵才訊息可優先提供給豐華里長。 

(三) 資育股份有限公司張季弘副理 

請說明未來南科育成中心之相關費用，如租金、管理費等是否仍

有調漲空間。 

(四) 南臺科大郭聰源研發長 

1. 已具業界實務經驗的廠商，雖相較學生創業容易成功，然南臺

科大現任校長期望學生能帶著自己創業的公司畢業，因此學校

方面提供學生資源，透過產學合作使學生累積實務經驗，同時

協助育成中心內進駐廠商媒合校園畢業人才。 

2. 3 個月前日本東北大學來臺與成大及南臺科大交流並提出合作

想法，若未來日本廠商有意願透過日本東北大學進駐南科園區

發展，南科育成中心可扮演媒介角色。 

(五) 南臺科大孫婉怡經理 

南科育成中心於民國 92 年建設，經歷二次工程，因建物結構較為

脆弱而產生許多問題如屋頂漏水等，故維護育成中心建物及硬體

設備費用較高，建議下一期營運可將營運年限延長，或由中企處

提供屋頂漏水修繕等工程經費。 

二、專家學者意見（依發言順序） 

(一) 黃委員文谷 

1. 以本人過去任職中企處期間所了解，起初經濟部先以直營店方

式經營育成中心，其後南科育成中心則先後委由成大團隊、促

參委外南臺科大團隊經營，綜合多方意見並從數字分析來看，

除可減輕政府財政負擔外，亦可增加政府收益，目前促參委外

應具正面效益。 

2. 肯定南臺科大團隊經營南科育成中心之自主性營運追求目標，

如在地創新研發、產學合作等。 



3. 建議未來南科育成中心若有徵才訊息可優先告知豐華里里長，

以回饋在地居民。 

4. 南科育成中心設立於南科園區內，未來營運團隊如何強化與南

科園區連結係重要課題，如透過舉辦交流活動，使園區內更多

民眾熟悉南科育成中心之功能及資源等。 

(二) 陳委員芃婷 

1. 科學園區存在價值為聚落效應，園區內育成中心之聚落效應為

育成中心關鍵重要指標，建議育成中心應盤點園區內相關產業

進行聚落效應評估，並結合國家產業發展目標政策，建立相關

進駐廠商篩選標準。 

2. 進駐廠商成長 3 大重點有：1.市場可行性 2.技術可行性 3.營運可

行性，若缺乏上述其中一個要點，皆有可能影響其無法永續營

運，考量新創廠商多已具有技術可行性，故建議可結合南臺與

成大育成培育機制，利用育成資源促進交流，以協助進駐廠商

增進其市場及營運可行性。 

3. 建議南科育成中心利用既有進駐服務企業並透過現有平台，建

立服務機制，以優先服務聚落及園區內廠商，並強化進駐廠商

軟實力。 

4. 若南科育成中心不調漲租金，目前育成中心之服務企業應提供

更多服務；透過既有團隊挹注現有廠商資源，應較具效益。 

三、機關回覆（經濟部中小企業處蔡琪玲科長）： 

1. 謝謝里長就南科園區提出之建議，本處將會轉知南科管理局。 

2. 徵才對象與企業篩選標準建議仍以市場機制為主，未來會建議

營運廠商多辦活動回饋在地里民，里民亦可透過參加活動與園

區廠商交流，以促進里內年輕人就業。 

3. 同意黃理事長所述較大公司內亦有許多潛在創業者的想法，後

續育成中心亦可透過舉辦活動以吸引更多潛在創業者加入育成

中心。 

4. 育成中心租金是否上調，將由後續營運廠商進行評估，惟仍須



考量市場機制，促參主要目標為政府與民間共同合作，並減輕

政府財政負擔，故營運廠商不應只以財務績效為其營運目標。 

5. 學校型育成中心具有許多育成資源，如老師、學生等以進行產

學合作，並期待未來南科育成中心達成與國際交流合作的目

標。 

6. 政府單位施行計畫需提前編列年度預算，致應變能力及彈性皆

可能不及於民間機構運作，然委由民間營運相較政府自辦更有

效率及靈活性，且營運廠商更加了解市場需求，故促參應具有

正面效益。 

7. 目前南科育成中心主要優勢為鄰近南科園區，此為目前南科育

成中心進駐率相當高之原因，考量新創廠商多已具有技術可行

性，故進駐廠商三大成長要點中，市場面及營運面為未來育成

中心協助提供進駐廠商成長之重要服務。 

8. 育成中心後續將盤點在地服務企業，以協助新創進駐廠商。 

9. 就硬體設備更新或修繕建議，請南臺科大團隊提出建議，以利

後續列入評估。 

柒、 結論： 

感謝各位今日出席，相關意見將作為本案委外規劃參考，今日會議之紀

錄亦將依法進行公告。 

捌、 散會：上午 11 時 30 分 
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